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Notizieinbreve
BANDO MICROPBESTITO

Aiuti agti studi e alle Pmi

I Microcredito tliventaMicro
orestito: lo annuncia lassesso
ie A fa',,oro f.eo Caroli sPie

niente» incinque anni. Per isei
mesi inizialilarata è in ftan'
ghi gia, cosl come è Possibile so-

spenderla nel corso del Paga'
mento. I soldi, tlestinati soPrat-

tutto ai soggetti <oon bancabi-

li», potranno servire a PagBre
nuove atEezatr:re, Ilafitto o le

bollette deilocali commerciali
e rle gli stutli in djlficoltà senza

atcuna naeiussione bancaria
né garanzia le gale. Possono ac-

cedere ai finanziamentile im-
prese del commercio (oBerati-

ve tla almeno 24 mesi e dte ab-

biano at/uto, ne gli ultimi 12 me-

si, un fath:rato minimo r1i

60.0(X) euro),Ie s.r.I' ordinarie,
le imPrese con un f atttrrato
massimo, ne gli ultimi 12 mesi'
di 240.000 euro. Basterà Presen-
tare una «Garanzia morale» o

una «ihesentazione tec[icà»
elaborata da r:n' orgall;inazio

comunitari. DalI' aPertura del

vecchio bando Microcredito
«<abbi a m o arruto circa 1.500 ilo
mande con una Presunta sPesa

totale Per 22 milioni di euro»'
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Fondi per 1,46 miliardi dieuro, Bandi

«PUGLIA CREATIVA» I N CON Fl N DUSTRIA
aperti per, audiovisivi, editoria, design, eventi
e altro. La novità e l'internazionalizzazione

Cì[..8r,.i'l(i:
La sala
Fantini di
Gonfindustria
ieri durante
il workshop
del ministero
per i Beni e
le attività
culturali foto
Maiz.i

erstareinsieme
MASStmo UVAIÙIAC|

Europe" figura la capacità di fare sistema,
la possibilità di riunire in un unico scopo
d'insieme imprese e istituzioni locali. Ta-
voli di coesione che in altri paesi comu-
nitari organizzano regolarmente coagu-
lando spirito patiottico e mission euro-
pea di un bando nato per promuoverr
l'incontro tra i popoli, valorizzare il par-
ticolare locale, ma nel contesto comuni-
tario. Non a caso la novità di questo bando
è I'internazionalizzazione delle idee.

A tldneficio di quanti si accingono a
presentare un progetto, il desk del Mibact
suggerisce alcuni dritte da evitare per non
incorrerc in sonore bocciature: «Scarsa

comprensione degli obiettivi e dello scopo
del bando; non rispetto dei criteri di eleg-
gibilita; qualità generale bassa». Un im-
pegno in tal senso lo svolge Apulia fiim
Commission, che ha «aperto un portale
per Cli investitori che intendono svilup-
pare e prcmuovere forme di comunica-
zione legate alla produzione cinemako-
grafica», ha detto Andrea Coluccia project
assistant del Creaflve Europe Desk Media
di Bari.

Eulopa Creativa è un programma qua-
dro composto da due sottoprogrammi (Sot-
toprogramma Cultura e Sottoprogr amma
Media) e da una sezione bansettoriale per
lo sviluppo della cultura europea. Cofi-
naruiamento minimo assegnabile di
ls0mila euro, i progetti di cooperazione
rappresentano il 70% di budget.

L invito a r<ritovare iI senso dellianosba
storia», è stato rivolto da Elena Gentile,
europalramentare, vicepresidente della
commissione Lavoro. «L'innovazione - ha
aggiunto - non è solo ricerca e tecnologia,
ma rinnodare i fili della storia e della
cultura. La Puglia è da dieci anni un la-
boratorio di innovazione, abbiamo inve-
stito molto nello staordinario capitale
umano. L economia sociale oggi assume
un profrlo di frontiera, un'economia che
occupa in Europa 8 milioni di persone e
sviluppa il 3,5% delprodotto interno».

CREA'ÌWE EUROPE Maria lacagnina

e L'Europa finanzia le imprese che in-
vestono in cultura, ieri inConfrndustia al
workshop sull"'Europa creativa" è inter-
venuto il desk ufficiale del ministero dei
Beni artistici cultuali e del turismo che
ha illustato a una platea di operatori
locali molto numerosa, i bandi ai quali si
pdtà accedere da qui al 2020 amo di con-
clusione del programma. I fondi a dispo-
sizione sono ingenti, fino a 1,46 miliardi di
euro, ma i criteri di selezione sono molto
rigidi e ha le imprese italiane che haruro
già partecipato ai primi bandi sono più
quelle che non ce I'hanno fatta a superare
a superare l'ammissione al finanziamen-
to. Bandi aperti alle imprese che produ-
cono in arte e cultura a più largo raggio:
dagli audiovisivi, all'editoria, design e ar-
chitettura, ma anche sulla radio e I'or-
gantzzazione dtfestival. «Purchè non ci sia
improwisazione e queste opportunità
non vengano considerate come un'occa-
sione per spremer.e unpo' di soldi all'Unio-
ne eunopea», ammoniscono Maria Cristi-
na Iacagnina e Mauia Santone, project
offrcer del Creative Europe Desk Italia.

Purh,oppo però è proprio quello che pen-
sava ieri almeno il 50% dei convenuti al
workshop, a sentirc i commenti ascoltati.

lla i principali obiettivi del "Creative
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«Cosìfavoriremo

la nascita di nuove

attività in sinergia,

GIOCO DISOUADRA
«Pensiamoaunconfronto

à I riflettori di Confurdushia puntano da qualùe tempo anche
I'imprendiùoria cosiddetta "culturale", quella che "non si mangia"
come disse una volta I'ex ministro Tremonti, suscitando aspre
polemiche e qualche amara constatazione. Ne sanno qualcosa le
piccole e piccolissime rcalta che si barcamenano a Foggia per
andare avanti, tracontibutipubblici dre ormainon arrivano più e
sponsor con il contagocce. Nellia nosba città esiste uno spaccato
molto variegato di associazioni, gmppi non propriamente cata-
logabili come "imprese", ma che si impeglano quotidianamente
nella produzione di spettacoli, eventi e iniziative di vario tipo
Eaendo profitti molto ridotti, rispetto a qualche armo fa in cui la

ba le imprese, abituarle

"cultura" sgulr zava in lauti ca-
pitoli di spesa nei bilanci rlelle
amministrazioni pubbliche.

«Con Europa Creativa vo glia-
mo dare un segnale», spiega in
questa intervista Euclide Della
Vista, imprenditore, presidente
della neonata sezione Terziario
Avanzato e Comunicazione di
Confu:dustia in Capitanata.

Muorrersi nel mare ma-
grum dei bandi comunitari
non è facile, come pensate
di orientarvi?

«Ringrazio innanzitutto il pre-
sidente Gianni Rotice per il co-
raggio dimoshato nel promuo-
vere un'iniziativa di questo tipo
sull'industria creativa. E' la pri-
ma volta per Confindustria a
Fbggta, ci sentiamo investiti di
una buona dose di responsabi
lita. Noi pensiamo di aprire pri
ma di tutto un conftonto con le
imprese, abihrarle allo stare in-
sieme. E'la precondizione ne-
cessaria per partecipare ai pro-
getti dell'Unione eunopea».

Oggi la Puelia è vlsta come

allo stare insieme,

un anamposto culturale molto interessante, vi sentite Inrte
di questo ingrana8Bio?

«E'un settore in cresciutasoprattutto in Puglia. Ci sentiamoparte di
questo sistema perché sappiamo quanto la pi'ovincia di Foggia pur)
ofhire in termini di creativiLà e di coraggio a questo successo».

Le associazioni tprò pensano solo a come far cassa, una
visione un po' riduttiva.

«Ormai il tempo dei contributi da parte tlei Comuni e della Pro-
vincia è scaduto, ce ne dobbiamo fare tutti una ragione. Detto
questo, I'industria creativa oggi ha molti addentellati con iI turismo,
altra grande risorsa delnoshoterritorio. Impariamoa fare sistema,
facciamoci venire qualche buona idea e il gioco è fatto».

Bandi molto selettvi, cl vorrà grande serietà d'intenti.
«Il sacrificio paga, ilunnziamenti inalcuni settori arrivanofino al
100o/o dell'investimento. L impresa è ùiamata a fare sistema, non si
sfugge».

[m.lev.]

CO|tIFlilDt STRll\ E. Della lfista
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lASPERAJilZA
Sichiamalou-as

vonebh gestire la s[uttuz
sull asse Foggia{,esena

nato, dopo la rinuncia di Dibisceglia alla
riconferma. anche il nuovo collegio sin-
dacale, che è presieduto dal commer-
cialista FYancesco Angiolino e composto
da Natale Lorusso e Giovanni Romano,
già componente, assieme a Marcello Ron-
dinonq del cda dimissionario presieduto

dalla Morra.
L investifirra di Tata-

rela, Cià sindaco di Ce-
rignola dal '94 al '99,
passato nella sua lunga
earriera politica per il
Msi, An, Pdl e infine Fli,
è stata presa da Gian-
natempo in perfetta so-
lihrdine ed autonomia,
sposata da Lamacchia

C,omune. Tatarrclla al veÉice di "OS" è un
po'un ritorno alle origini, considerato
che fu proprio sotto il "regao" dell'allora
sindaco (e contemporaneamente euro-
parlamentare) nel '9$96 fu conferito alla
hoger di Roma l'incarico di progettare il
cento intermodale di secondo livello,
costato ben 46miliardi diÌire, di cui26 da
finanziamento Ue - via Regione Puglia,
dove all'epoca l'assessore regionale alla
Programmazione era Roberto Ruocco -
15 dal Comune di Cerienola e perla parte
restante it già citato impegno finanziario
del Comune di San Ferdinando che solo
qualche mese fa aveva deliberato, in
consiglio comunale, la liquidazione della
società. La recente costituzione di un
asse tra soggetti della provincia di Fog-
gia e Forli - Cesena, sotto i buoni auspici
dell,a Lobas di Armando De Girolamo,
snobbato da un Giaru:atempo al suo pri-
mo mandato, cui propose un modello d.i
gestione della logistica dell'Interporto,
ben prima della nascita del fiorente polo
di Borgo Incoronata, alimenta ora qual-
che speranza di utilizzo di quel che ri-
mane dell'Interporto mai nato ed ormai
saccheggiato da ladri e vandali. Sempre
che non sia toppo tardi.

Antonto Tufarlello

presidente del Collegio sindacale, Mi-
chele Dibisceglia. Quest'ultimo aveva
iscritto all'ordine del giorno anche Ia
Iiquidazione della società (più volte sol-
lecitata negli ultimi anni dall'organo di
revisione dei c,onti, stante la situazione
costantemente passiva) che "l'assem-
blea" ha deciso di rinviare. Il nuovo cda è
composto anche da Flancesco Casamas-
sima, dirigente del Comune di Cerignola
e da Maria Altomale Pafuno, furuio
naria del Comune di Cerignola. Nomi-

che, nonostante la sua opposta maEice
politica, dal Pci fino aI Pd, con Tatarella
ha sempre avuto una perfetta sintonia
amministrativa che, ta l'albo, aveva
prodotto fin daìla prima battuta I'in-
gresso del comune ofantino nella ge-
stione della discarica e poi nel Consorzio
- Sia, per Ia gestione dei rifluti. Sintonia
che poi si era evoluta nella sottoscrizione
di quote del capitale sociale di "Ofanto
Sviluppo-Interlrorto" per 5 miliardi di
lire, una cifta monstre per un piccolo

Tatarell esidente
della «0 ppo,
La società che gestisce l'interporto a un passo dal fallimento

C CERIGIUOLA. Come anticipato dalla
Gazzella gà una ventina di giorni fa,
a]I'indomani delle dimissioni dei com-
ponenti del consiglio di amministazio-
ne presieduto da Licia Morra, Salvatore
Tatarella è il nuovo presidente di "Ofanto
Sviluppo", la società proprietaria dell'In-
terporto di Cerignola.
Uex europarlamentare
è stato infatti nominato
dai due soci pubblici (i
sindaci di Cerignola e
San Ferdinando, Anto
nio Giannatempo e Mi-
chele Iamacchia)
nell'assemblea dei soci
di giovedì sera convo-
cata, secondo legge, dal
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tornodi Zanasi
IAnce rinnova ivertici di tutti gli enti paritetici, Biancofiore: «Una nuova stagione»

5 II rtrordo db costru-
zioni ancora soosso dall'at-
tentato all'inpretndiiorc Ib
derico Mcchelb, provaa rcl-
tare Deglna. Ua cambio nel
seeno delta corÉintrltà queÙlo

vamto nell'ultlm §ne set-
tharia ai reÉlcl dell'Ance,
l'associazione dci cogtnrtiori
ediL trconsielio direttirc lr4
infatti, completato la squadra
che rappresenterà la sezione
Costuttori edili uegli enti
paritetici 1gn'ito1t^ll. I il
rimpasto al rertice poÉa fac-
ce vecchbe nuorrc comequel-
la di-Eli§€o Zarusi, ex pr+
sidente di Conffrdustrl4 ot-
gi comnlssarto a Lccce che
tortra a presiederc la Cassa
edile di Capitanata in un mo
meDto paÉicolarc perJ'enùg
contrassegnato da un bnrsco
calo della forzalarroro nei can-
tieri e dunque una cotrcs
guente contrazione delle
orelavorate e delle contribu-
ztoru.

L assemblea si è eqlressa
con <wotazione unanime - rg
cita una Dota - olhe alla nuo
va presidenza Zanasi sono
stati indicati imprenditori
Donato Calice, Giarfranco
Mancino, Mur3o Matteo e Li-
no Rotice componenti il e
mitato di Gestione Enhano a
far parte del consigr.io gÈ
nerale di Cassa edile d.i Ca-
pitanata ancàe Luciano Da-
mato, Èsquale GalaDo, Paolo

SEZIOHE
ED[.^t b
*-
rljAr., I
Di.d f
Drt ad.É
Gmlo
llmcrfiorr

Spezati».
§avlno Santoro aarà itxrlce

il prceldcÉe del hrEedil
Q'ente scuole delb inprese
edtli), lo alhaacberanno I
conriglieri Mlchele Cifaldi
Valerb kccese, Pellegrino
Russo, Pietm Russo, Glu.*p
pe Ttottr AIIa presidena dd
comitato paritettco territÈ
riafe (Cpt) è stato inoltrc ln-
dicato Salvator€ Di ltani, no-
minati pure i consiglieri
Francesco Calvio e Giovanni
Cacca\rc.

«,Ance Foggia - inform Ia

Dota - sarà rapprÉentrtr in
Arr Puglia dal prcsbnte
delle sezlonc cdi[, ef,rardo
Bianoflorc e daell impr€n-
ditori lvano Chicricl, Anto-
nio Ciufreda Gluseppe Ru-
tigliam s fu1dp6 Sasano».

rDa oggi - ba tlichiarato
Biarcoffore a margine della
folpalizzrqiolg delle nUOVe
nomine - si aprc una Duova
stagione di rilancio degli enti
paritetici, la cui azi,one segue
iI solco di rinnovato dila-

iqmo del sistema associa-
tiro conlindustriale dl'ins€-
gna dela casione e della
condivisbmr». A tal finq
I'Ance sl è inolhe data un
direttore, Saverio Padalirrc
(funzionario di Confindu-
stria), @ell'ottica - si legge -

di implementarc e migtiorzre
i servizi agli associati, che
necessitano di una partico-
Iare speclflcità anche per por-
re in essere una serie di lni-
ziative che d.iano slancio
all'attività edile».

Un\rlteriore forma «rdi

unione d'intenti queste nG
miner» per il presidente di
ConfindusEia FoCCla" Giami
Rotice, <rconsapevole di essere
aìla guida di un'asisociazione
forte ed unita, in grado di
albontare con la necessaria
determinazlone le dide le
gate ai progetti di sviluppo ed
a'lla crtscita economica e so
clab rhl terrltorlor.

winxp
Font monospazio
la gazzetta di capitanata                         2 marzo 2015



Sabato 28 FebbÉb 2015 Corriere della Sera

Economia Montepaschi
Nelconsiglio lascia
Martinez (Fintech)
e lo sostituisce
l'argentino Whamond

(fmosJ llfinanziec messicrìo Oavid
Marùnez Guzrnan, numerc uno di Flntech
Aduery l'hedgefund dlvenHo nel
rErzo 2014 socio del Montepaschi con il
4,5%.sl è dinpsso iertdal@rlslgllo della
banca senese ln oii era enffi appena lo

resat

«Martlnez rltlene d|e il gEdo dl lmpegno

richiesto per partecipare attivamente alle
attività del consiglio (dl cui è
vicepresidente, ndr) non sla più
sostenibile alla lucedel ruolo esercitato in
Flntech» Al suo posto dovrebbe essere
cooftato il prossimo 4 mazo l'arEentjno
Christian Whamond, mamger di Fintech
dal 2102 dove è responsabiledel
corporate equity.
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Scorie nucleari,
il tempo
che stringe
e'E1qgsogl

Tl rimalalettendella
l:7 Commissione
I mautiadetsenatoat
minishi Padoan e Guldi per
denunciare riErdi «inattesl e
Sravi» nello mantellameDto
delle rccthie attlvità nucleari
e Del pimo quaddeDnale
§ogin- Poi le rmcl zu{n
comrnissariamento. In one la
«forte pEocrupadone» del
presidente della
comnisione Ecuafle
AlessaDdro Brattl Etra un
mee, forse qualo:no lta
scodato, dovrà esseE
pubb[mta la <(carta deUe
ar€e potenziaìmente
idonee» ad ospitare il
Deposito nudeare Duionale,
lo stess che ilsÀ s("teDato
ma sotleEdone popolaE
nel 2oo$ SaEbbe brse
saggio che il govemo decida
pertempo che cosavuol lare
dellaSogin. :

Y@$e/anoqgnoli
.ftPrc@N&NATA

I
La vlcénda

a ll ministro
dell'Ecmmla.
Pis Carlo
PadGn, ha
attivato ilso
staff per
studlare il
fondo per le
impre*ln crlsi
che avra um
garaEia dello
Stato

a La Cas
deposid e
prenil, guldaq
dall'amìmininE
tore delegato
GloEnnlGomo
lemplni,
dovrebbe
investire 5OO
millonirella
nuova
iniziativa

Ecco il Fondo «salyaimprese>>,
un miliardo e tetto di diéci anni
Dalla Cdp investimento iniziale di 500 milioni.la dotazione potrà salire a 4 miliardi

La nuoya società per la ri-
struttuEzione e il coosouda-
meDto dl aziende strategiche
ia crisi ass.nera la lorma dl
una società per azioni ma fun-
zionerà mn le regote di m lon-
do di private equity. CoD
un'unica differenza: sarà un
fondq aperto perché partirà
coD utra dotazione iniziale di
un miÌiatdo, elevabile E_oo a
quattro. Investirà nel.capitale
delle hlprese neU'arco di dn-
que anni e ne ard altrettatrti
IEr cedere.le quote sul mersa-
to, italiaDo o esterc, sulla scia
dl quanto fanno I gnndl londi
internaziotrall. L'intenento
pub
pui
stiti
tale
e gimherà il molo dell'<<mchor

Ur'"lt. rt" p.r IIl.*
Non è destinato a
investire su Taranto,
ora in amministrazione
straordinaria

investoDr, ossia dell'dzionista
promotore, come awieae ap-
punto nelle tealtà del private
equity. Il resto, d.lla gc,veman-
ce che s[ifletterànello sfatuto,
alle regole dl lnvestimento Eno
all'itrdMduadone del matrage-
ment, segulrà prccisi blrai di
stampo ptiyàto. Che sono poi
I'uica gatanzia 

- seclDdo chi
lavora aI progetto 

- 
per assi-

curue all'iniziauyà lhdesione
di investitori di pdmo livello,
Iondi sovrant banche e privati.
Che eDtreranno solo In aumen-
to di capitàle in accordo con i
qeditod che dovratrno dstrut-
turare il debito.

Partè con paletti preclsi la
nuova Spa sa-tva imprese, per
non ripeterc esperlenze talli-
mentari come Ia Gepl. Laprima
ossatura è stata costrulta nèl

ll decreto per l'lndustrla

:. I .:,: .,. ':

Modello prhrateequlty

1
, cto 50O miltma. Uttertoe 1 j

[qukfrÈvffiA èessè bùià"; .

fuidl ffi, o d pdvate eqùty
lnErrldE[ ; ,;

Governance

Sarà [riEtistica.l sod *nea
garaEie amnm un mlo
chiare ln scelte stEtegkhe
corebmina
dell'ammlntstÈtoeddeg4à.
lnvesiira h aumqto dl
capitale cm Iok dei cr€dltorl
che cbvmm rlstuttuan I l
debid. Allo sùdb b Sm

gaEnzie dello Stato riseryate
agli invesdtori, che dovranno
essere de6nite in un decreto ad
hc della Presidenza del Consi-
gio, atteso entro due settirDa-
ne. Le boze soDo ultimate dat-
la squadra che include esDG
trenti del ministerc dellTco^no
mia e delle Finanze guidato da
Pier Carlo Padoan, delto Svi-
luppo economico dove è attivo
il vicemhistro, Claudio De \frn-
centi, plù i mnsulenti amrclati
dal mondo priyato. Da Andtea

GueE4 conslg[ere del prcmier
Matteo Reui, alla Vltale & as-
sociati- Le gardnzle delto Stato
saramo estese Eno al 60% dei
sottosctittori: fondi peDsione
italiani, casse di prtrideDza e la
stessa Cdp. E poiché la garanzia
dello Stato è otrerosa, questa
categoda di soci atrà u r€ndi-
meDto piìl stabile ma pitr bas-
so. Il restante 40% degli investi-
torl non arrà gamzie ma go-
dranno degll stessi dltittl
quanto a dMdenti e ritomo srl

Pontedera

Piaggio torna all'utile e aI diyidendo
«Leader nelle due ruote in Europ»>
Toma all'utile e al <lividendo ll gruppo
Piaggio. Il 2or4 è stato ciluso òn ru
pronmo netto di 16,r mi.lioni ( da u
rosso di 6,5 milloni nel zoB) su un
fathrrato stabile a oltre r.2r ùIiardi

mrmciato che all'assemblea degli
azron$r sara prcposto un dividendo di
7,2 centesimi di eum per dascuna
az ioDe ordinilia. Per ll 20L5 piagsio
ribadisce <d'impegno costante ù-

generare una cescita deua prcdutti-
vità mn una lorte atteMioDe alltffi-
cleDza dei costi e degi inwstimentb,
mentre punta a coDfemate la
posizione di leadeEhip sul metcato
euopeo delle due ruote, ptosegute la
sescita in Asia hclEco e ra.ffouarsi nel
mersato deg[ scootet in India e nei
veicoll comxoerclali ln India e nei hesi
emergenti. Gli investimenti sono
saliti dell'8,3% a 949 milioni, mentre le

moin
20\3.

OftrcNrcEffiWAIA

capitale.
rienEano
priYate e
del Medio Oriente e della Cina
a caccia di rendimenti. Il capi
toìo delle garauie è centsale in

' non gaEntiti dovranno avere
un peso molto lorte. Anche
nella nomina del futuro ammi-
nistratore delegato. Chi dovrà
condurre l'impresa sarà un
esperto di alto prof,Io profes-
sionale da selezionare non a[F
pena namto il DIrcm e ssitto lo
statuto con laiuto dei profes-
sionisti Piergaetano Marchefi
e lo studio DUrso Gatu Bian-
chi Dopodiché partirà il primo
investimento. Ma non sarà 111-
va PeDsata come strumeDto di
inteflento d'ugenza pet tene-
re in piedi il polo siderurgico, il
tondo per i sahataggi satà di-
rottato verso altri casi di aisi,
dopo che l'Ika ha ottenuto l'ac-
cesso ai benefci dell'ammini-
strazione straordinuia della
Legge Marzano. Nel rada ci so-
no r5o nomi. Il piii studiato è la
Sirti, società shategica di teti
per Ie Uc.
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